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В 1993 году С.Н. Чабан в
институте организовала и
возглавила фольклорный
ансамбль "Каравай", неиз�
менным творческим кредо
которого стала популяриза�
ция старинной русской пес�
ни.

За прошедшие годы не
раз обновлялся состав уча�
стников "Каравая", менялся
его репертуар, создавались
новые концертные програм�
мы ("Проходи, моё скучное
время", "Песни из бабуш�
киного сундука", "Орёл си�
зокрылый"), но неизменны�
ми оставались любовь к
русской песне и высокий
профессионализм.

В силу своих стереоти�
пов многие из нас исполне�
ние "бабушкиных песен"
считают почти что синони�
мом самодеятельности,
ставя на порядок выше ту
же, к примеру, эстраду. Хо�
тя вот уж где, а в эстраде
самодеятельности выше
крыши. И, как правило, дело
именно в "крыше", которая
с большими деньгами. А что
голосок у какой�нибудь на�
спех сфабрикованной
"звезды" фальшивит и текст
песенки — бред сумасшед�
шего, многие предпочитают
не замечать или просто не
замечают в силу  своей ин�
т е л л е к т у а л ь н о � д у х о в н о й
одноклеточности.

А народная песня проста
и глубока, поэтична и муд�
ра. Уже в самих названиях
часто живут мягкость и лас�
ка: "Ивушка", "И шёл Ва�
нюшка лужочком", "Само�
дёргуши дома нету"…

— Откуда вы берёте эти
песни? — спрашиваю Свет�
лану Николаевну.

— Очень много материа�
ла привозится из фольклор�
ных экспедиций. У нас на
Орловщине есть места
очень певческие — деревни
и села в Хотынецком районе
(Чертовое, Ильинское,
Льгов), Болховском (Алеш�
ня), Мценском (Черемош�
ны). Интересны в этом пла�
не Дмитровский, Кромской,
Троснянский районы. Если
говорить о тематике, то са�
мыми популярными и мно�
гочисленными являются
свадебные песни. И это не�
удивительно, ведь свадеб�

ный обряд всегда был од�
ним из самых важных и вол�
нующих. Иногда немного
грустным. Лично мне очень
нравится песня, где есть та�
кие строки:

"В чужих людях  
не по�нашему,

Варют кулеш, 
зовут кашею".

Увы, с каждым годом все
меньше становится бабу�
шек�певуний — хранитель�
ниц уникальных текстов, не�
подражаемой манеры ис�
полнения. Не одно поколе�
ние студентов кафедры на�
родного хорового пения бу�
дет с восхищением вспоми�
нать мягкую, лирическую
певучесть Домны Иосифов�
ны Челядиновой из болхов�
ской Алешни и мощный,
сочный голос Дарьи Пет�
ровны Борняковой из мцен�
ского села Черемошны.

В профессиональном
словаре народников есть
мудреное словцо — аутен�
тичность, которое означает
первозданность. И работа�
ют с аутентичным материа�
лом собиратели фольклора
бережно и внимательно,
чтобы не нарушить тради�
ций, не растерять той самой
глубокой старинности, пе�
редававшейся из поколе�
ния в поколение.

— Я очень благодарна
руководству института в ли�
це его ректора Николая
Александровича Паршико�
ва, — говорит Светлана Ни�
колаевна, — за понимание и
поддержку. Наши идеи все�
гда принимаются. Напри�
мер, были взяты в штат не�
обходимые нам люди — из�
вестный и очень талантли�
вый художник по костюмам
Маргарита Евгеньевна Ди�
денко, замечательный спе�
циалист по звуку Вадим
Козленков, который созда�
ет архив записей, занима�
ется обработкой и система�
тизацией всего накоплен�
ного материала.

Недавно в институте у ан�
самбля "Каравай" появи�
лись собратья — ансамбли
"Оберег" и "Левада". В каж�
дом своя изюминка, свой
отличительный нюанс. В ре�
пертуаре "Каравая" более
адаптированная к совре�
менному слушателю музы�

ка, более понятная его ши�
рокому кругу. "Оберег"  (ху�
дожественный руководи�
тель — Т.В. Тищенкова) спе�
циализируется на традици�
онном, в основном местном
материале. "Левада" (худо�
жественный руководитель
— О.В. Жумабаева) испол�
няет яркие, темперамент�
ные казачьи песни. Вообще,
исполнение народной пес�
ни всегда эдакий мини�
спектакль, в котором при�
сутствуют движение и игра
на музыкальных инструмен�
тах. Бубны, трещотки, со�
пилки, жалейки, свирели —
весь шумовой и духовой ар�
сенал — для народников из�
готавливает известный на
всю страну орловский мас�
тер Александр Александро�
вич Антонов.

В последнее время инте�
рес к народной песне поне�
многу возрастает. Отчасти и
потому, что ОГИИК выпуска�
ет специалистов, которые
становятся руководителями
как взрослых, так и детских
народно�певческих коллек�
тивов. Есть фольклорные
отделения в музыкальных
школах и детских садах. А
ежели с детства человек бу�
дет слышать народную пес�
ню, с годами он научится  ее
любить по�настоящему и
понимать. И тогда "бабуш�
кины песни" будут казаться
ему не чем�то старомодно�
экзотичным, а волшебным,
сродни старой няниной ко�
лыбельной.

К сожалению, концерты
народной песни зачастую
бывают камерными и, в об�
щем�то, редкими. Эта музы�
ка, говоря современным
языком, не раскручивается.
И все же иногда наступает и
на ее улице веселый и боль�
шой праздник. Так при орга�
низационной помощи Орлов�
ской государственной фи�
лармонии подготовлен фес�
тиваль�концерт  народного
песенного искусства. Впер�
вые народная песня будет
звучать у нас так масштабно.

Итак, 20 февраля в 18.30
на сцене театра "Свободное
пространство" начнется фе�
стиваль�концерт "А мы Мас�
леницу дожидаем". Это бу�
дет настоящее пиршество
народного духа.

Анжела САЗОНОВА.

ИСТОКИ

Фольклор является частью национальной культуры
любого народа, основой его самобытности, тем
самым вековечным кодом, живущим в каждом из
нас. А чтобы код этот не терялся в глубинах нашего
подсознания, а хотя бы порой прорывался в самое
сердце, некоторые люди бережно хранят и дарят
нам старые народные песни. Вот к таким людям
относится и заведующая кафедрой народного
хорового пения, доцент Орловского
государственного института искусств и культуры
Светлана Николаевна Чабан.
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Песни 
из бабушкиного
сундука

ИСТРЕБИТЕЛЬ ПЯТОГО
ПОКОЛЕНИЯ
ВВС России получат самолет пятого поколения 
в 2015—2016 годах. 

Новый истребитель будет способен
выполнять как тактические, так и страте�
гические задачи, в частности, совершать
длительные полеты на сверхзвуковой
скорости с многократной дозаправкой в
воздухе. Основной упор будет сделан на
автоматизацию летных процессов с по�
мощью новейших интеллектуальных систем.

КИТАЙСКИЕ РЕКИ ПЕРЕСЫХАЮТ
Более четверти водоёмов, расположенных в Китае, пеC
ресохли за последние пятьдесят лет. 

Главная причина — превращение Пекина и других городов в
мегаполисы, потребляющие огромное количество воды. 

Сейчас ежегодная нехватка воды в бассейне главных рек
Китая — Хайхе и Хуанхэ — составляет 15 миллиардов кубоме�
тров. К 2010 году прогнозируют увеличение этого дефицита
до 28 миллиардов кубометров. 

РОССИЙСКИЙ КОСМОДРОМ 
НА ЭКВАТОРЕ?
Россия и Индонезия планируют построить космодром на
острове Биак, расположенном у североCвосточного
побережья Новой Гвинеи. Представители двух стран уже
подписали предварительное соглашение о сооружении
аэрокосмического центра. 

Специалисты считают, что остров Биак — идеальное место
для космических стартов. Обычно для вывода спутника на ор�
биту Земли скорость ракеты должна составлять не менее 7,8
километров в секунду. При запуске ракеты с экватора (где и
находится остров Биак) достаточно 7,4 километра в секунду.

Строительством космодрома займется российская аэро�
космическая корпорация "Воздушный старт". Компания на�
меревается инвестировать в этот проект около 25 миллионов
долларов США.

По сообщениям информагентств.

ЭТО ИНТЕРЕСНО

Агния Барто родилась в
Москве в семье ветеринарно�
го врача 17 февраля 1906 го�
да. После учебы в гимназии
поступила в хореографичес�
кое училище, блестяще его
окончила. Но балериной так и

не стала: её к тому времени
увлекла литература.

В 1925 году вышли в свет
первые книжки её стихов для
детей — "Китайчонок Вал Ли"
и "Мишка�воришка". О Барто
заговорили как о талантливой

детской поэтессе. Её произ�
ведения издавались огром�
ными тиражами, входили в
хрестоматии, были переведе�
ны на многие языки мира.
Творчество Агнии Барто близ�
ко, понятно и любимо. И нет
ни капли сомнения, что ещё не
одно поколение малышей вы�
растет на поучительных исто�
риях из сборников "Машень�
ка", "Стихи детям", "Снегирь".

Ольга ЧАНОВА.

ИМЕНА И ДАТЫ

100 лет со дня рождения Агнии Барто
Её книжки найдёшь в любой домашней библиотеке, даже

если она очень и очень маленькая. Первые выученные 

в детстве стихи — это всегда стихи Агнии Барто. Ну кто 

из нас не рассказывал для бабушек и дедушек "Наша

Таня громко плачет" или "Идёт бычок, качается"?

Орловско�Ливенскую епар�
хию представляла делегация
из 11 человек во главе с прото�
иереем Георгием Леонтьевым,
руководителем епархиального
отдела религиозного образо�
вания и катехизации. В состав
орловской делегации вошли
священнослужители, учителя
школ и  преподаватели  вузов,
юристы.

Пленарные заседания, про�
ходившие в Государственном
Кремлевском Дворце под
председательством Святей�
шего Патриарха Алексия II,
были примечательны яркими
выступлениями представите�
лей РПЦ, государственной
власти, науки и образования.
Запомнился доклад Генераль�

ного прокурора РФ В.В. Усти�
нова. Поднимая проблему экс�
тремизма и ксенофобии, глава
российской прокуратуры от�
метил, что государство до сих
пор, как правило, работает на
реагирование, забывая о роли
воспитания и образования в
профилактике подобных пре�
ступлений. В этой связи он от�
метил значимость религиоз�
ного образования. 

На очень злободневную те�
му — о правовом статусе ре�
лигиозного образования —
шел разговор на заседании
секции "Церковь и право", где
выступали А.А. Фурсенко —
министр образования и науки,
А.С. Соколов — министр куль�
туры и средств массовых ком�

муникаций, Л. Слиска — зам.
председателя Госдумы РФ,
С.А. Попов — председатель
Комитета Госдумы РФ по де�
лам общественных и религи�
озных организаций. Дело в
том, что в Закон "Об образова�
нии" в силу разных причин ка�
тегория "религиозное образо�
вание" внесённой не оказа�
лась. Решение проблемы со�
трудник аппарата полномоч�
ного представителя Прези�
дента РФ М.Н. Белогубова ви�
дит в умелом и заинтересо�
ванном использовании регио�
нального компонента образо�
вательного стандарта. Напри�
мер, преподавание православ�
ной культуры и этики в Курской
области, на Смоленщине за�
креплено законодательно ме�
стными органами власти. 

По последним данным фон�
да "Общественное мнение",
российские граждане в целом
позитивно относятся к идее
включения в школьную про�
грамму курса, связанного с ре�
лигиозной тематикой: 45%
одобрительно отнеслись к пре�
подаванию курса "История ми�
ровых религий", 52% — к курсу
"Православная культура".

Т. ЧЕЛОВЕНКО.

Зав. кафедрой 

религиоведения 

и теологии ОГУ.

С 29 января по 4 февраля в Москве проходили XIV

Международные Рождественские образовательные

чтения на тему "Школа и Церковь — традиции и реформы

российского образования". Чтения проводились Отделом

религиозного образования и катехизации РПЦ 

с участием Министерства образования РФ,

Министерства культуры РФ, Российской академии наук,

Российской академии образования, МГУ 

им. М.В. Ломоносова и других государственных 

и общественных структур и организаций.

Религиозному 
образованию — да!

Когда мы заболеваем, только тог�
да начинаем задумываться о своём
здоровье и искать метод, чтобы за�
лечить свои болячки чем�то недо�
рогим и эффективным. Отклики лю�
дей, которые уже испробывали на
себе чудодейственный диск, гово�
рят сами за себя.

(ПРОДОЛЖЕНИЕ ОТЗЫВОВ СЛЕДУЕТ).
В принципе «Биоактиватор»

действует на  биологический
объект. У него большое будуC
щее, и когдаCнибудь каждый чеC
ловек будет иметь при себе этот
маленький чудодейственный
диск. Нужно только выполнять
несложное правило эксплуатаC
ции: раз в неделю на 6 −−−−−7 чаC
сов «Биоактиватор» класть в пиC
рамиду для снятия негативной
информации. Тогда гарантироC
ванный срок действия     −−−−−     не меC
нее 7 лет.

Как это было
Чудодейственный диск, который

помог избежать, казалось бы, неиз�
бежного, называется «Биоактива�
тор». Оказывается, не имеющее на
сегодняшний день аналогов устрой�
ство было изобретено в ходе дли�
тельных исследований в клиниках
Военно�морской академии и науч�
но�исследовательских институтах,
было создано принципиально новое
энергетическое устройство. Экспе�
рименты, которые проводятся с са�
мого первого момента изобретения
«Биоактиватора», подтверждают
высокоэффективное воздействие
этого устройства на организм человека.

По заказу Федерального центра
Госсанэпидемнадзора Минздрава
России группа ученых провела экс�
пертизу «Биоактиватора». Выписка
из заключения:

1. «Биоактиватор» − нормализа�
тор энергоинформационного
обмена, устройство, содержащее
специально подобранные биологи�
чески активные природные компо�
ненты: смолы, вытяжки, экстракты
лечебных трав и фитонаполнители,
обладающие способностью излу�
чать слабые и сверхслабые низко�
частотные сигналы, оказывающие
на организм иммуномодулирую�
щее, антиоксидантное и адаптоген�
ное воздействие.

2. «Биоактиватор» безопасен
для организма человека.

Результаты есть при различных
заболеваниях. Это остеохондроз

и радикулит, холецистит и почечC

нокаменная болезнь, расстройC

ство щитовидной железы и боль�
шое количество случаев онкологиC

ческих заболеваний.
Высокоэффективен «Биоактива�

тор» при сердечноCсосудистых заC

болеваниях. Случалось, он помо�

гал и больным рассеянным склеC

розом, хотя это заболевание счи�
тается неизлечимым. В накопленной
практике  результатов есть все − от
ангины до инсульта.

«Биоактиватор» помогает при
бесплодии, сексуальных расC

стройствах, облегчает страдания
при ожогах, помогает восстано�
виться в послеоперационный пеC

риод. Все перечислить просто невоз�
можно.

Его можно носить здоровым лю�
дям. И не только можно... Явлений
привыкания он не дает, зато заметно
повышает иммунитет и вынослиC

вость. Если носить его на уровне сол�
нечного сплетения, то он предохра�
няет от стрессов и психических

перегрузок.

А что думает
Минздрав?

В 1996 году удалялись кисты на почках. Полгода назад они опять
увеличились, и предполагалось очередное удаление. Начала носить
«Биоактиватор» 2 кисты за 4 месяца уменьшились в два раза. «Био2
активатор» очень хорошо снимает боли в суставах, успокаивает и
наводит порядок в ЖКТ (метеоризм, расстройство). Уменьшился  до
минимума гормон щитовидной железы 2 со 150 до 25 единиц. Пере2
стали наростать полипы в носовых пазухах.

Шурховецкая Галина Николаевна,
ст. Динская.

Я купила устройство «Биоак�
тиватор» в 2003 году, пользуюсь
им, он мне очень помогает. У
меня гайморит, я его приклады�
вала к носу и стала хорошо ды�
шать. Очень опухала нога. Я при�
кладывала и к ноге тоже � не ста�
ла опухать. Спасибо вам, доро�
гие изобретатели, что вы изоб�
рели такое устройство, которое
помогает нам, счастья вам и успе�
хов.

Исаева О.М., г.Краснодар.

Я Позина Полина Федоровна, 1922 г.
р. Меня беспокоила аллергия в  тече�
ние многих  лет, она проявлялась при
употреблении  антибиотиков, соприкос�
новении с химикатами, а в последние
годы от нитратов. Для меня не суще�
ствовало овощей, я не могла есть огур�
цы, помидоры, морковь, редьку, капус�
ту  и  другие  овощи,  ягоды и фрукты.
Тратила много денег  на  таблетки, но
они  не  очень�то  помогали. «Биоакти�
ватор» я  приобрела  осенью  2004  года.
Аллергия  исчезла  за  каких�то   5�7
дней. Сейчас я ем овощи, фрукты, яго�
ды и не принимаю таблеток. Спасибо
создателям  и распространителям
чудо�устройства  "Биоактиватор".
Большое спасибо.

                              г . Краснодар.

Прочитав это письмо, многие задают вопрос: «Как удалось
придумать такой «пятачок», который помогает при огромном коC
личестве заболеваний?»

Чудодей�
ственный

диск

Я, Бурых Людмила Александровна, в мае этого года при�
обрела два устройства «Биоактиватор». Стала приме�
нять на тазобедренном суставе левой стороны и в течение
месяца  почувствовала  улучшение, т.е. стала проходить
боль, стала спокойно спать ночью. Еще прикладывала на
голеностопный сустав на ночь, и тоже  прошла боль, начала
спокойно ходить, а до этого хромала на левую ногу. Когда
начинает беспокоить желудок, сразу вешаю на область же�
лудка (солнечное сплетение), и улучшается самочувствие.
Сегодня еще решила приобрести два «Биоактиватора».
Спасибо за устройство тем людям, кто его изобрел!
                                    п. Роста,  Мурманская область.

Я приобрела «Биоактиватор» в
июне 2000 года. За это время я
избавилась от кисты молочной
железы. Очень благодарна вам за
такое чудесное изобретение.
Сегодня я приобрела второй
«Биоактиватор». Большое вам
спасибо!             Щербакова А. В.,

 г. Новокузнецк.

Будут проводиться лекция и
подробная консультация
по использованию устройства,
а также продажа ограниченC
ной партии «Биоактиваторов».

ТОЛЬКО 22 ФЕВРАЛЯ

Я пользуюсь «Биоактивато�
ром» 8 месяцев. За это короткое вре�
мя нормализовалось  давление,
прошли сердечные  боли, была тахи�
кардия. Прикладываю к больным ме�
стам. Большое спасибо за это  чудес�
ное устройство создателям.

Кутявина Л.М.,

г. Майкоп, п.Родниковский.

 Особенность и конструктивные
пропорции наших пирамид,
выполненных по закону "золотого
сечения", создают уникальные си�
ловые поля с положительной направ�
ленностью вырабатываемой энер�
гии в зоне действия пирамиды. Над
пирамидой стоит ионный столб, что
легко можно увидеть при помощи
ионно�оптического преобразователя.
Пирамиды снижают фон
радиационного излучения и СВЧ
диапазона. Они устраняют
негативные энергии и загрязнения в
ауре человека. Поле пирамид
способно перекрывать пагубное
воздействие аномальных и
геопатогенных зон в помещении и на
местности.

Аккумулятор для
«Биоактиватора!»

ОРЕЛ
с 9 до 10 часов
в ДК железнодорожников
(ул.Привокзальная),
ЗМИЕВКА с 11.30 до 12.30 часов
в РДК (ул.Ленина),
ВЕРХОВЬЕ с 15 до 16 часов
в центральной библиотеке
(ул.Привокзальная, 3).

ОРЕЛ
с 9 до 10 часов
в ДК железнодорожников
(ул. Привокзальная),
НАРЫШКИНО с 11 до 12 часов
в МЦ “Юность”,
МЦЕНСК с 14 до 15 часов
в ДК “Мценский” (ул. Мира,35).

ТОЛЬКО 23 ФЕВРАЛЯ

Меня зовут Николай Яковлевич
Кузнецов. Страдал радикулитом
15 лет: я не мог подняться с койки,
часто вызывал «скорую помощь».
Жена мне помогала одевать бо�
тинки и носки. Носил устройство
около 8 месяцев на пояснице. Я
очень благодарен: меня ничего
раньше не брало, врачи от меня
уже отказались, сейчас я нор�
мальный человек (хожу по городу,
поднимаю ведро с водой, по хо�
зяйству управляюсь). Благодаря
«Биоактиватору» я встал на ноги,
сейчас не пользуюсь  ни мазями,
ни уколами.

г. Тобольск.

Цена 660 руб.
Пенсионерам и инвалидам скидка.

ОСТЕРЕГАЙТЕСЬ ПОДДЕЛОК!
Голограмма, которая находится
на устройстве, гарантирует

качество и эффективность.

Справки по тел.:
Москва C (095) 107C67C22
Краснодар C (861) 274C17C09
Краснодар C (861)274C63C60
Заказы: 350000, г. Краснодар,
а/я 3959, Крепс М.С.
www.biohelp.ru
Свидетельство №28032

СЭЗ №77, ФЦ.19.94.П.000455.11.04

ОТ 24.11.2004г.

Пользуюсь «Биоактиватором»
в течение года. Я страдаю сахар�
ным диабетом. С применением
«Биоактиватора»  значительно
улучшено общее состояние, об�
легчились боли в суставах. Бла�
годарю создателей устройства.

Осипова Л. В.,

 г. Пятигорск.

Моему сыну 7 лет, он страдает
от  дисбактериоза уже 4 года.
Как и все дети, он часто болел
простудными заболеваниями,
которые лечатся при помощи ан�
тибиотиков. А, как известно, ан�
тибиотики разрушают кишечную
флору. И вновь обострение дис�
бактериоза. 2 года назад моя
подруга  посоветовала приобре�
сти «Биоактиватор». Спасибо
тем, кто его изобрел. Вот уже око�
ло 2 лет, как мы забыли не только
о дисбактериозе, но и простуде.
Обратила внимание, что мой сын
начал хорошо есть, стал более
усидчив и спокоен.

Ткаченко И.А., г.Уфа.

Год назад был инсульт. Всю ночь
держала на больной точке «Биоакти�
ватор» и ночь провела спокойно, таб�
летки не пила. Надеюсь на лучшее
состояние.

г. Полевской.

Я пользовалась «Биоактива�
тором» лет 5 назад. В результате
прекратились страшные присту�
пы бронхиальной астмы, они ста�
ли редкими и намного легче. Пос�
ле значительного перерыва хочу
продолжить восстановление
организма.

Полуянцева Н.С.,

г. Златоуст Челябинской обл.

Пользуется «Биоактиватором»
мой отец в течение 1,5 года. Аде�
нома простаты, варикоз. За это
время реже стали ночные моче�
испускания, прекратилась резь в
области мочевого пузыря. Значи�
тельно уменьшились варикозные
узлы, вены стали  эластичнее. Что�
бы не менять места, приобрели
еще два устройства. С уважением

А.Н. Шевердяев.

Я приобрела «Биоактиватор» (2
штуки). Диагноз: фибриомные
узлы, щитовидная железа, миг�
рень, шейный хондроз. Также по�
могло при гинекологических забо�
леваниях в течение месяца. Ана�
лизы, сделанные спустя 3 месяца,
превзошли все мои ожидания.
Спасибо вам.

                                    г.Белово.

На правах рекламы.

ЭТО ЗАМЕЧАТЕЛЬНОЕ ОТКРЫТИЕ!
Достаточно приложить его к больному месту, как это делаю я,

       и вы почувствуете облегчение.
                                                                           Армен Джигарханян.


